

LEHMANN, Karl:

ES IST ZEIT, AN GOTT ZU DENKEN.

Ein Gespräch mit Jürgen Hoeren. Herder spektrum 5054.

Freiburg 2000: Herder. 192 S., kt., DM 17,80 (ISBN 3-451-5054-4).

Karl Lehmann gehört gegenwärtig zweifellos zu den bedeutendsten Repräsentanten der katholischen Kirche hierzulande. Man hört nicht nur auf das, was er sagt, weil er der Vorsitzende der Deutschen Bischofskonferenz ist, sondern weil sein fundiertes Fachwissen, seine langjährige Erfahrung als Universitätsprofessor und als seelsorglich orientierter Bischof und schließlich als politisch wacher und engagierter Zeitgenosse bei vielen Menschen gefragt ist. Deshalb ist es nicht verwunderlich, dass die erste Auflage des vorliegenden Buches bald nach seinem Erscheinen bereits vergriffen war. Denn hier stellt sich dieser bekannte Kirchenmann den Fragen, die viele Christinnen und Christen bewegt – ob es um die sich wandelnde Präsenz der Kirche in der Gegenwartskultur, in Gesellschaft und Politik geht, um die Frage

danach, was glauben in dieser Zeit bedeutet, um die neuen ethischen Herausforderungen, vor denen wir heute stehen, die Frauenfrage in Kirche und Gesellschaft, die Ämterproblematik, um Ökumene, Kirchensteuer, Sonntagskultur, die Stellung des Priesters, die Problembereiche Schwangerschaftskonfliktberatung, Homosexualität, soziale Gerechtigkeit, Schuld, Sterben und die Zukunft der Menschen – stets antwortet Lehmann persönlich, aufrichtig, geradlinig und mit Bedacht. Man muss nicht in allem seiner Meinung sein; doch was er zu sagen hat, hat Hand und Fuß, fordert mal zum Widerspruch heraus, ist mal ermutigend, mal ernüchternd, bietet auf jeden Fall immer wieder Anstoß zur Auseinandersetzung und Diskussion.

Matthias Hugoth